

**IMPLEMENTASI PENDEKATAN HUMANISTIK  
DALAM MENINGKATKAN MOTIVASI BELAJAR  
SISWA KELAS VIII PADA PEMBELAJARAN PAI  
DI SMP NEGERI 4 PATI**



Disusun Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S.1)  
Dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)

Oleh:  
**Mut Mainah**  
NIM. 1710110272

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM  
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO.BOX. 51 Kudus 59322

Telp. (0291) 432677

Email: [tarbiyah@iainkudus.ac.id](mailto:tarbiyah@iainkudus.ac.id) , website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

---

**PERSETUJUAN PEMBIBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Mut Mainah  
NIM : 1710110272  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Pendidikan Agama Islam  
Judul : **Implementasi Pendekatan Humanistik Dalam Meningkatkan Motivasi Belajar Siswa Kelas VIII Pada Pembelajaran PAI Di SMP Negeri 4 Pati**

Benar-benar telah memulai proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 12 oktober 2021 sampai dengan 27 juni 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses **Munaqosyah**.

Kudus, 27 juni 2022

Pembimbing

**Zaenal Arifin, M. S.I**

NIP. 197904081008042016



**KEMENTERIAN AGAMA RI**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO.BOX. 51 Kudus 59322

Telp. (0291) 432677

Email: [tarbiyah@iainkudus.ac.id](mailto:tarbiyah@iainkudus.ac.id) , website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

**Nama/NIM : Mut Mainah/1710110272**

**Fakultas/Prodi : Tarbiyah/Pendidikan Agama Islam**

**Judul : Implementasi Pendekatan Humanistik dalam Meningkatkan Motivasi Belajar Siswa Kelas VIII Pada Pembelajaran PAI Di SMP Negeri 4 Pati**

Telah diujikan pada **27 Juli 2022** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. Agus Retnanto, M.Pd.</u></b> NIP. 196408131986011001 Ketua/Penguji I	3/8 2022	
<b><u>Hj. Rini Dwi Susanti, M.Ag., M.Pd.</u></b> NIP. 197408282005012008 Penguji II	3/8 2022	
<b><u>Rakanita Dyah Ayu Kinesti, M.Pd.</u></b> NIP. 199103292001012020 Sekretaris/Penguji III	3/8 2022	
<b><u>Zaenal Arifin, M.S.I</u></b> NIP. 197904081008042016 Dosen Pembimbing	4/8 2022	
<b><u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u></b> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	4/8 2022	



**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Mut Mainah**,  
**NIM: 1710110272** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun;
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali, informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 27 Juni 2022

Yang menyatakan



**MUT MAINAH**

**NIM : 1710110272**

## MOTTO

مَا لَمْ يُتَوَجَّ رَبُّهُ بِخَلَاقٍ      لَا تَحْسَبَنَّ الْعِلْمَ يَنْفَعُ وَحْدَهُ  
فَقَدِ اصْطَفَاكَ مُفْسِمُ الْأَرْزَاقِ      فَإِذَا رُزِقْتَ خَلْقًا مَحْمُودَةً

Artinya:

“Jangan kamu menyangka ilmu itu bermanfaat dengan sendirinya;  
Jikalau tidak dimahkotakan tuannya dengan akhlak  
Apabila kamu diberi akhlak yang terpuji;  
Maka sesungguhnya kamu telah dipilih oleh pembagi rezeki”

**(Al-Habib Umar bin Muhammad bin Salim bin Hafizh  
bin Syeikh Abu Bakar bin Salim)<sup>1</sup>**




---

<sup>1</sup> Halimah Alaydrus, “*خلفتنا* Akhlak Kita, Susunan Al-Habib Umar bin Muhammad bin Salim bin Hafizh bin Syeikh Abu Bakar bin Salim,” n.d., 2.



## PERSEMBAHAN

Seraya memohon ridho Allah SWT dan syafa'at Rasulullah SAW, saya mempersembahkan karya sederhana ini kepada:

1. Kedua orang tuaku bapak Supar dan ibu Suwarni yang telah memberikan dukungan, do'a yang tiada henti semangat, materi, serta pengorbanan dalam mendidik dan membesarkanku dengan penuh kasih sayang.
2. Kedua kakakku Nur Sholikhin dan Ahmad Rifa'i, keponakanku Muhammad Abdul Khamid dan Abdul Wahab, sepupuku Siti Muntafi'ah yang selalu memberikan semangat dan dukungan dalam proses penyelesaian skripsi ini.
3. Rochanah, M.Pd.I selaku dosen pembimbing akademik dan Bapak Zaenal Arifin, M.S.I selaku dosen pembimbing proposal dan skripsi, terimakasih atas semua ilmu, waktu dan tenaga yang telah beliau luangkan untuk membimbing saya sehingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik.
4. Drs. Mulyono, M.Pd selaku kepala sekolah SMP N 4 Pati yang telah memberikan izin kepada saya untuk melakukan penelitian di SMP N 4 Pati dan ibu Uswatun Hasanah, S.Ag selaku guru PAI SMP N 4 Pati yang telah berkenan meluangkan waktunya untuk memberikan wawasan dan pengetahuan mengenai skripsi ini.
5. Almamaterku tercinta Institut Agama Islam Negeri Kudus, Fakultas Tarbiyah, Program Studi Pendidikan Agama Islam.
6. Teman-teman seperjuangan angkatan 2017 terkhusus sahabat-sahabatku Nurul Fikriyah Rofa, Febiana Fitri Dwi Lestari, Nurun Najmatil Laila, Lilik Amiati, Nikmatul Falah, Naila Noor Aini, dan Niswatin Nada yang telah kebersamai, mendukung dan membantuku. Teman seperjuangan dosbing Khoirotul Muhazzaroh dan Fatimatuz Zahro' yang telah mensupport saya.
7. Keluarga besar PAI-H 2017, keluarga besar UKM LDK, teman-teman KKN dan Magang yang telah berjuang bersama selama perkuliahan.
8. Semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu yang telah banyak membantu penyelesaian skripsi ini.

Ucapan Terima kasih kepada pihak-pihak yang telah terus mendukung, membantu dan memberikan warna keindahan dalam hidup, suka cita, canda tawa, cinta dan kasih sayang melebur menjadi satu. Semoga bantuan, semangat, dan motivasi yang di berikan kepadaku akan mendapat balasan yang terbaik oleh sang Maha Kaya Allah SWT.

## KATA PENGANTAR

### **Assalamu'alaikum Warahmatullah Wabarokatuh.**

Alhamdulillah segala puji dan syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT Tuhan semesta alam yang telah memberikan nikmat, rahmat, taufiq, hidayah dan pertolongan kepada para hamba-Nya. Shalawat dan salam peneliti haturkan kepada junjungan kita Nabi Muhammad SAW, segenap keluarga, sahabat dan umatnya. Semoga kita semua mendapatkan syafaat dari beliau. Sehingga dengan nikmat tersebut penulis dapat menyelesaikan menyusun skripsi yang berjudul **“Implementasi Pendekatan Humanistik Dalam Meningkatkan Motivasi Belajar Siswa Kelas VIII Pada Pembelajaran PAI Di SMP Negeri 4 Pati”**. Dalam menyusun skripsi ini, penulis banyak memperoleh bantuan dan bimbingan serta dorongan baik secara moril maupun materiil dari berbagai pihak, untuk itu penulis menyampaikan rasa terima kasih yang tak terhingga kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrahman Kasdi, Lc., M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan ijin penelitian hingga selesainya skripsi ini.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah mempersetujui penelitian skripsi ini.
3. Riza Zahriyal Falah, M, Pd.I., selaku ketua prodi PAI IAIN Kudus yang telah memberikan arahan tentang penulisan skripsi ini.
4. Zaenal Arifin, M,S.I., selaku dosen pembimbing yang telah memberikan bimbingan, arahan, dan persetujuan dalam penelitian skripsi ini.
5. Para dosen Fakultas Tarbiyah Prodi Pendidikan Agama Islam IAIN Kudus yang telah memberikan ilmunya selama perkuliahan.
6. Kedua Orang tua saya dan segenap keluarga tercinta yang secara langsung maupun tidak langsung telah membantu, baik moril maupun materiil dalam penyusunan skripsi ini.
7. Bapak Drs. Mulyono, M. Pd selaku kepala sekolah SMP N 4 Pati, ibu Uswatun Hasanah S. Ag selaku guru pendidikan agama Islam kelas VIII A, dan seluruh siswa-siswi kelas VIII A SMP N 4 Pati yang telah memberikan ilmu, pengalaman, ruang dan waktu untuk peneliti selama pelaksanaan penelitian.
8. Keluarga besar PAI-H angkatan 2017, keluarga besar UKM LDK, teman-teman KKN dan Magang yang telah memberikan semangat, motivasi dan dukungannya.
9. Semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu yang telah banyak membantu penyelesaian skripsi ini.

Kepada semua pihak yang telah membantu, penulis tidak dapat membalas apa apa selain kata terimakasih dengan tulus serta iringan do'a. Semoga Allah SWT senantiasa mambalas semua amal baiknya dengan balasan yang sebaik-baiknya. Penulis menyadari sepenuhnya bahwa skripsi ini jauh dari kesempurnaan. Oleh karena itu kritik dan saran yang membangun sangat diharapkan demi kesempurnaan skripsi ini.

Penulis berharap semoga skripsi ini dapat berguna, bermanfaat, barokah, bagi semua pihak di dunia dan akhirat. Aamiin....

**Wassalamu'alaikum Warahmatullah Wabarokatuh.**

Kudus, 1 Agustus 2022  
Penulis

**MUT MAINAH**  
**NIM. 1710110272**

